Problemas Económicos, Políticos y Sociales El Espectáculo Degradante del

Por Angel Antonio Collart

(CONCLUYE)

La criminal pràctica de la sostengan en el poder....

desforestación debe pararse en La desforestación trae consecuencias, seco. Sólo esto ya merece la sigo las peores consecuencias, casta de privilegiados... Este protesta unánime del pueblo de tales como la pérdida de la ri-reproche no lo hago a los que Honduras. Va de por medio queza hidráulica, la de la faula vida de las generaciones na, la del clima, las lluvias estos que hondureños, es casean y se entorpece su cidecir de aquellos que tengan clo, el agua acarrea al mar lo decir de aquellos que tengan clo, el agua acarrea al mar lo líticos de ayer, hoy y síempre, que seguir viviendo en el país, más rico de la corteza terrestra lo hacen, para irse al extre, es decir la tierra de siem-tranjero a disfrutar ellos y sus que se agrava con los vientos. Porque es una burla sangrienhijos del botín. Y le piden al Los ejemplos abundan, pero no pueblo que por patriotismo los importa despilfarrar las rique-

ORGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO HONDUREÑO

HONDURAS ANTE TODO Y SOBRE TODO

Director: Dr. Rodolfo Pastor Zelaya

CONCILIACION DEMOCRATICA HONDURENA

Año III

San Pedro Sula, Hond., C. A., Sep. 18 de 1948

Oportunismo

Quizá ninguna ocasión figuran en el bando de sus ro y asqueante... El em-peño de asegurar posiciones futuras es un resorte mágico que mueve de aquí para allá y de allá para acá a los eternos arribistas de la política. Las opiniones cambian radicalmente de humanas. Sabido es que un día a otro, según el al- hasta los llamados irraciocambian radicalmente de za o baja de las probabi | nales defienden a sus hijos lidades de los candidatos. Así, rabiosos liberales de les ataca y se vuelven iraantaño, que supieron de cundos contra el agresor...
las tenebrosidades de las Pues en esta bella tierra celdas penitenciarias, hoy

antiguos verdugos. El recuerdo de las torturas dantescas se borra de improviso al conjuro de una dádiva o de una promesa.

Hoy sus ojos se extasian ante el falso panorama de una "bendita paz" que pintan las mismas ma-nos duchas que remacharon los cerrojos de la prisión.

Estamos presenciando casos inauditos, quizá sin precedentes en ninguna latitud, porque son una transgresión de las leyes o a sus padres cuando se

Pasa a la 3a. Pág.

Sección Editorial

Mantengamos con Firmesa Nuestros Principios

Por A. Madrid h.

Seámos siempre fieles a nuestros principios políticos contenidos en el programa de nuestro Partido. No retrocedamos nunca a la bochornosa vieja que está conduciendo al pueblo hondureño ben ser referidos todos los 'política'' al desastre total y al suicidio, a los tradicionales par demás valores de la cultura tidos. Recordemos en cada instante que el PDRH y surgió como una reacción y necesidad imperiosa na-

surgio como una reacción y necesidad imperiosa nacional de auto-defensa contra esa funesta "política" la civilización como frutas. No olvidemos nunca que estamos luchando por de la actividad creadora de establecer y desarrollar UNA NÚEVA ESCUELA las sociedades humanas. POLITICA, por fundar y robustecer UN NUEVO Creo en la familia cons-PARTIDO que busca el bienestar y progreso de las truída sobre los pilares de masas mayoritarias hondureñas y no el de unos pocos, la libertad y la solidaridad (el de las camparillas parsonalistas) como la base la progreso de la surgida del como pocos. (el de las camarillas personalistas), como lo hace la y nacida del amor y la "política" caudillista, entreguista y eportunista que mutua comprensión.
ha reinado siempre y aún impera en Honduras.

Creo en la Nación—

Nosotros queremos que nuestro Partido busque PATRIA-como congregay obtenga el poder público NO COMO FIN, SINO do de hombres y grupos UNICAMENTE COMO MEDIO PARA REALIZAR humanos que hablan el SUS PRINCIPIOS Y REFORMAS económicas, sociales, políticas, institucionales y culturales contenidas en su programa de acción. Fara eso o nada.

es y debe ser hoy y siempre nuestro lema.

Nuestro Partido hasta hoy está limpio de toda
culpa de traición a la Patria y al pueblo hondureño. Esa es, precisamente nuestra fuerza, nuestra gran bandera, que ningún otro partido o personaje político alguno, por numeroso o popular que sea, nos pue de, ni siquiera discutir, mucho menos disputar. esa bandera todos ellos desearían ardientemente tenerla o utilizatla para el logro de sus ambiciones personalistas.

Démonos perfecta cuenta que quieran que sí o quieran que no los "políticos" de la vieja escuela, nosotros constituimos para el pueblo hondureño, sano, consciente y honrado, la esperanza de una vida mejor y más digna, en contra partida de la miseria e indignidad que le ha brindado hasta hoy la tradicional "política" hondureña, personalista y entreguista hasta

Nuestra responsabilidad histórica es pués muy grande. Tenemos que cuidarnos mucho de no manchar, con nuestros actos nuestra Blanca Bandera. Cualquier desvío de nuestros principios sería fatal y conduciría a la muerte moral de nuestro Partido y a la de esa esperanza y fe que ha colocado en nosotros

(Pasa a la 4a. Pág.)

tendeu el Retorno a la Barbarie

Credo Político Para Vanguardia: solidaridad.

Creo en el hombre como valor supremo al cual dede la vida.

Creo en la cultura y en

mismo idioma, poseen un territorio, están unidos por vinculos históricos comunes y viven las mismas condiciones económicas.

Creo en la Nación como valor humano hacia el cual deben centrarse todos los esfuerzos y todos los sacrificios para bien de la colectividad.

Creo en la política como camino para lograr esas progreso constante, demo-Pedro Sula. cracia.

Creo en la democracia como poder de la Nación, es decir, como poder de poder de los intereses del pueblo sobre los intereses mezquinos.

Pasa a la 4a. pág.

Como fiel trasunto de una tisfacción ese estímulo. Por realidad viva y palpitante, los otra parte, no dependemos de artículos en que denunciamos compañía alguna que nos las arbitrariedades que come-pueda doblegar por el hamitió con los trabajadores del bre, y en cuanto al temor que ferrocarril, ese alto capataz de abrigan algunas personas de la "Frutera", llamado Roberto que nos compren, les replica' Webb, han despertado gran mos con tiempo, que no tienen interés, al grado de ser calificate dinero como para cados de sensacionalistas por comprar a un DEMOCRATA gente poco entendida en estos REVOLUCIONARIO.

A nuestro tranquilo escrito'

Denunciando los Atropellos de los que Pre-

tar sin embargo, de aquella vida de inquietudes, de zozo-

ran ansiosamente e indican que esa LABOR PATRIOTICA, debe continuar y CONTINUA-

Nosotros a no tenemos más compromiso es con el pueblo

Como fiel trasunto de una tisfacción ese estímulo. Por

A nuestro tranquilo escrito Nosotros no hemos hecho rio, han llegado muchos fe' todavia la historia, comp'eta rrogarrileros que nos han tende don Roberto, los ferroca- dido amistosamente la mano, rrileros tienen mucho que con- deseando conocer a quien esaquella cribe en defensa de ellos. de zozo- Nosotros, nos hemos com-

bras, de costigos injustos, de prometido presentarnos tal despidos sin misericordia y como somos, sin pretensiones dentelladas de irresponsable.

Los trabaiadores y la gente games un regimen de liberta-imparcial que siente benevo- des y en cuanto a felicitacio- lencia por los oprimidos, espe- nes, esas las deben recibir los dirigentes de nuestro Partido que han puesto esta pequeña tribuna, llamada "VANGUAR-DIA REVOLUCIONARIA", al servicio absoluto del pueblo. que un solo compromiso y ese Ellos han recibido cartas alen-

Pasa a la 4a. Pág.

Algo más a Propósito del Sr. Webb

Tela. Sept. 10-48 Dr. Ramón Rosa Figueroa verticales, que no se doblan. metas: bienestar común, h. Redactor de "Vanguar-soberanía ante el extranjero, dia Revolucionaria" San

Muv estimado Doctor:

a un Sr. Palma de Puerto cible frente a los halagos los ciudadanos y grupos Cortés, relacionado a los del "Becerro de Oro" en que forman la Nación. No cargos hechos en su periómanos de los explotadores como un simple poder madico al Sr. R. W. Webb, de los trabajadores honduyoritario, sino como un Superintendente de los Fe-reños. rrocarriles de la Tela Rail road Co., he sentido orguezquinos.

Ilo de ser su compatriota, nudo el estado paupérrimo
Creo en la democracia de saber que hay hondure en que viven los trabaja ños que no se venden, del

que todavía hay hombres

De su vibrante juventud, San no podía esperarse otra actitud que no fuera la de tan levantada dignidad, la de un hombre virily hon-Leyendo su contestación rado que permanece impa-

> Siga Doctor en esa labor patriótica de poner al des-

Pasa a la 3a. Páo.

Derechos Reservados

Septiembre de 1948

Zapatería

de ALFREDO GRANDE Especialidad en reparaciones.

Rogelio Turcios M.

Reparación: Refrigeradoras, Máquinas de Escribir y Contabilidad.

Dirección: Costado Este del King Bee.

Zapatería y Talabartería

de CATEDRA DIAZ. Especialidad en su ramo.

Contiguo a A. Martínez M.

Dr. Bernabé Muñoz

DENTISTA

Media cuadra al Sur del Teatro Hispano.

Martínez M.

SASTRE -:

Confianza

Tienda de Calzado y Venta de Discos. A T E N C I O N E S M E R A D A Propietario: Pedro C. Gómez.

Contiguo al Teatro Variedades

San Pedro Sula

PARA LOS QUE SOLO SE

CONFORMAN CON LO MEJOR

Farmacia UNI

J. M. AGURCIA SUCESORES FUNDADA EN 1900

Patentados.—Productos Químicos.—Drogas
Recetario.—Utiles de Cirugía.
Productos de Tocador

FUENTE DE SODA

-:- En Servicio Catorce Horas del Día. -:-

Apartado No 3 -0-Teléfono No 11-80

TEGUCIGALPA, D. C. - HONDURAS, C.A.



RAY-O-VAC

La moderna e incomparable pila Blindada en acero

Es más potente y da más luz, No destruye su linterna y no tiene techa de vencimiento.

DISTRIBUIDORES

RIVERA Y COMPAÑIA

Tegucigalpa Apdo. No 27 San Pedro Sula Apdo. No 84

Directorio:

De San Pedro Sula **MEDICOS:**

Rodolfo Pastor Zelaya Mario C. Rivas José Antonio Bobadilla DENTISTAS:

Ramón Rosa Figueroa h Tulio A. Bueso. **ABOGADOS**

Francisco Ruiz Paz Antonio Madrid h. AROUITECTO

Antonio Ruiz Paz. Sastrerías:

José R. Orellana. A. Martínez M.

Zapaterias:

Marco Coto. Antonio López.

Fotografías:

Foto Ugarte.

Relojeros:

Manuel J. Hernández

INDICADOR

VANGUARDIA REVOLUCIONARIA

Semanario Organo del "Partido Democrático Revoluciona rio Hondureñó".

Director:

Dr. Rodolfo Pastor Zelaya. Jefe de Redacción:

Dr. Ramòn Rosa Figueroa h.

Administradora:
Srita. Ester Rivas
Redactores: Dres.

Mario C. Rivas, Dr. Gilberto Osorio Contreras Dr. José An. tonio Bobadilla, Tulio A. Bueso, Colaboradores: los miembros del Partido Democrático Revoluciona-rio Hondureño y todas las perso nas que tengan nuestras ideas y principios

Suscripción mensual L 0.50 Número suelto L0.15 Número atrasado L 0.20

impreso en la Tip. ALMA LATINA

AVISO

LA CL'NICA CENTRO MEDI-O HONDUREÑO, trasladará sus oficines desde el próximo mes de septiembre, al edificio mes de septiembre, al editicio situado frente a la Escuela de Artes y Oficios en la primera calle de Comayaguela, donde ofrecerà ademàs servicios de HOSPITALIZACION.

En su nueva organización, La Clinica Centro Médico Hondureño, tendrá los siguientes con constitution of the consti tría, Oftalmología, Otorrinola-ringología y Anestesia, con sus dependencias: Departamento de Radiología y Fisioterapia, Laboratorio Clínico, Sala de Operaciones, Sala de Maternidad, Electrocardiografía, Electroshock, Protoscopía, Nebulizaciones de Penicilina y Estrep tomicina, etc.

Telèfono No 15-77

Problemas Econó...

Viene de la 1a. Pág.

a su noble pero estèril sacrifi-

cio.
Puede considerarse el grado de atraso nuestro, tomando en consideración que la agricul-tura es una actividad que en casi todos los países del mun do vive en constante depresión. Por ejemplo en los mismos Estados Unidos el Gobierno se vé obligado a garantizar pre-cios especiales a los artículos agricolas. El capital no ha que agricolas. El capital no ha que-rido modernizar es'e campo, que a pesar de formar parte del todo econòmico, parece como que hubiera un divorcio con el resto de actividades re-muneradas del sistema, El capital no ha querido penetrar en este campo para no proletari zar a las masas campesinas y agudizar así su propio proble-ma. De manera pues que si en los países centro la agricul tura está postergada, en nues-tros países de la periferia cuya economía es agricola ex clusivamente, la situación tiene que ser la de un tremendo atraso, o sea lo peor de lo pe-

Las características de la producción agrícola son tales que producen la paradoja de que las buenas cosechas son noci-vas a la economía del produc-tor.—La baja densidad econo-mica de los artículos agrícolas su difícil conservación y su producción cíclica hacen de esta actividad económica una empresa de resultados suma mente aleatorios. Otra caracte rística es la de que responden a una demanda enteramente Hondura inelàstica, es decir no puede o no debe el consumidor com' agrícola.

prar mas de lo que necesita. Satisface necesidades limitadas aunque renovables de tipo no psicológico.

psicologico.

Todo esto significa que vivimos de una economía muy poco sólida y si le agregamos los demás males sociales y po líticos que lleva aparejada nues tra propia situación en Hon' duras, la realidad es sencilla' mente indescriptible. No es dificil, pues, entender la urgen' cia de la resolución de nues,

cia de la resolución de nues, tros grandes problemas. Ya que las condiciones es' peciales que nos han encua' drado dentro de la economía agricola son insuperables por el momento, por lo menos de bemos procurar que esas con diciones sean las más favora bles posibles. Para este fin hay que hacer y llevar a cabo los planes más adecuados.

Los hondureños meior parados y bien intencionados deberán discutir ampliamente los problemas y poner en mar cha un programa que tienda a liberar al país de las cadenas de atraso y explotación de que

es víctima.

Este artículo no trata de agotar el tema, apenas si inf tenta esbozarlo y màs bien su finalidad es la de despertar el interés por nuestros graves problemas económicos.

Es incuestionable que el Partido Democrático Revolu-cionario Hondureño tendrá como principal preocupación la resolución favorable de este resolución lavorable de este problema en función de las necesidades del pueblo de Honduras que vive en su cas totalidad de la producción

Casa Custodio

J. A. CUSTODIO Artículos de fantasía

Tegucigalpa.

Honduras.

-:- SASTRERIA -:-

José R. Orellana

Sastrería Actualidad Prof. Arturo Granados

Vistase con elegancia y distinción

Cuando compre calzado. Recuerde que solo hay uno,

del pa s. Catzado Laitano ya sabe caballero

a pié pero con calzado LAITANO.

FARMACIA PA Medicinas frescas

Servicio de Recetario -:- Fuente de Soda

SAN PEDRO SULA

Criolla

EL MEJOR SURTIDO DE VINOS ESPANOLES

Algo más...

Viene de la 1a Pág.

dores que cultivan el lla Me es grato suscribira mado Oro Verde de este como su Atto. Servidor. Valle de Sula, tienen Uds. el respaldo de millares de Campeños que agotan sus

luchan por una Honduras El Espectáculo...
Mejor en "Vanguardia Re' volucionaria".

Me es grato suscribirme

NOTA DE LA REDACCION:

Campeños que agotan sus energias por un sueldo miserable y teniendo por jefes a verdugos extranjeros que ni el idioma nuestro quieren aprender, de tan soberbios que son, por tener la epidermis sonrosa da.

No somos enemigos del Capital extranjero, somos enemigos del trato injusto y de la discriminación racial, de la postergación –Compañero: Omitimos su racial, de la postergación segundo plano a nuestros traen sueldo y posición del
trabajador nativo. Aprecia
mos aquellos jefes que son
justos.

El Para la la discriminación del
segundo plano a nuestros trabajadores, sin tomar en cuenta sus capacidades. También
estamos en contra de la discriminación racial. Para nosotros un negrito o un indiale. El Pueblo no olvida a los hombres que lo defien den de la voracidad de los capitalistas, de los políticos profesionales y de todos los que se conjuran para explotarlos.

otros un negrito o un indio Reciban por este medio, y el respeto a la naturaleza un aplauso todos los que humana.

na ambición de un men cional o cualquier otro mó

una degeneración colectiva. Los oportunistas menos

llogrero, los oportunistas con la cabeza en las nubes

Viene de la 1a. página)

de las Hibueras se dan casos, muy conocidos por cierto, de hijos que ensalzan a quienes hirieron a su madre y de padres que no solo exculpan a los victimarios de sus hijos, sino lo que es peor, acusan a las víctimas sin reparar en que esa infame acusación va dirigida también a los mártires cuya memoria es digna del mayor respeto y veneración. Sangre de su sangre fué vertida en holocausto libertario, pero se impuso la fuerza bruta y la conveniencia más abo minable les empuja a seguir al bàrbaro triunfador. ¡lncreible! dirán las gentes lejanas que desconocen los hechos. ¡Horror! exclamarán los hijos y los padres para quienes los vínculos de la sangre son fuente de indestructible amor y de leyes inviolables por sus hondas raices. humanas.

El afán de congraciarse con el poderoso, la mezquidrugo arrojado desde una casilla del presupuesto navil inconfesable, son sufi' cientes motivos para destruir todo vestigio de ho nor, de dignidad y como antes decimos, hasta de humanidad. El sistema co' rruptor implantado desde las alturas dictatoriales es tá dando sus frutos vene^e nosos. Como hondureños, muchas veces hemos sen tido vergüenza ante los ex traños que juzgan esos ca sos, -dichosamente aisla dos- como sintomáticos de

audaces se conforman con saltar como las ardillas, de uno a otro grupo opositor, según el curso de las co rrientes políticas, dudosas dentro de las brumosida des del porvenir. Para ellos no existen convicciones fir mes, menos ideales o prin' cipios. Se lanzan desafo radamente en busca de la brùjula sibilina que les se' ñale el norte que ha de colmar sus sordas ambi' ciones. No quedarse a la zaga es lo importante. Los medios tortuosos y ruines no importan si se ha de alcanzar el fin ansiado.

Reyeshay Muchos

pero como el Rey de las Hamborgas, Sandwiches y frescos naturales es el

> SALON CHORRITO No tiene rival.

Tienda LA POPULAR

DE JUAN A. PAREDES

Para obtener lo que Ud. desee a precios económicos, y el mayor rendimiento de su dinero, compre Ud. en este establecimiento netamente hondureño. A su servicio desde el año de 1930. Siempre completo surtido en provisiones, loza, cristalería, artefactos de cocina, y todo lo necesario para su hogar.

Ordene a sus Teléfonos No. 173, Casa Principal, y el No. 166 Sucursal de Guamilito. San Pedro Sula, Honduras, C. A.

"EL DANDY" Satrería

Siempre a sus órdenes

TOMAS VELEZ. Propietario

San Pedro Sula Honduras, C A.

LUZCA SIEMPRE UN

EL MEJOR RELOJ DEL MUNDO

Distribuidor exclusivo para Honduras. AGENCIA J. ANTONIO NICOLY S. ·

San Pedro Sula, D.D.

Honduras C.A.

Migueleña-:-

DE SALVADOR ORELLANA ZUNIGA

Vende muebles hechos y hace a plazos. Sepa escoger sus modelos y pida gusto que se le atend rá. Puntualidad

Honradez

San Pedro Sula.

Honduras C.A.

gesticulan, brincan, vocife' sin apreciar el lado prácran, doblan la columna tico de las cosas.

vertebral, niegan o afirman Al presenciar el desfile con la cabeza vacía de grotesco del oportunismo ideas y de ideales, pero re' mendicante, más nos afe' llenada con el cálculo frío rramos a los principios de de las conveniencias. Vele rehabilitación nacional que tas humanas, giran sin re' sustenta el Partido Demo' sistencia al impulso del crático Revolucionario con viento que sopla. La falta de lastre moral los conviers sus postulados sean un es' te en monigotes de las más cudo contra esa avalancha reprobables pasiones. No de corrupción e irrespon' entienden de rectitud, ni sabilidad. Existe el deber, de esfuerzo sostenido, ni para las gentes honradas, de aspiraciones desintere de contribuir a depurar esa sadas, ni de sacrificios. Eso atmósfera envilecedora que queda, según ellos, para amenaza con destruir los los tontos o para los ilu más nobles atributos del Marionetas de un vil afán sos idealistas que viven pueblo hondureño.

Renee Sanmartin

La Tienda

De las Señaritas Martinez



Acaba de recibir una gran variedad de telas finas para señoras, pañuelos, etc. - - - -

«LA MODA» le ofrece calidad absoluta, a precios razonables Visite "LA MODA" hoy mismo.



VENTA DE CALZADO Frente al Mercado Municipal.

San Pedro Sula,

Honduras, C.A.

MAX FURST

ADORNOS Y BOTONES

A PRECIOS BAJOS.

Ebanısteria San José

Muebles de alta calidad

Seriedad en sus contratos

San Pedro Sula.

Honduras, C.A.

AUTO TRANSPORTES CALLEJAS

Viajes diarios a San Juancíto y Cantarranas. Camionetas modernas, asientos individuales Llamar al telétono 1461. Tegucigalpa, D.C. Honduras.

SEGURIDAD Y CONFORT

Salud y Alegría Con Cerveza SALVA VIDA

Extra King Bee Denunciandolos... Credo... Viene de la 1a. Pág. Viene de



SATISFACE!

SATISFACE!

SATISFACE!

Mantengamos con..

(Viene de la 1a. Pág.)

la ciudadanía honrada, sana y consciente de nuestro País. Los halagos del Poder Público, las promesas de mando, las perspectivas de empleos públicos y prevendas, no deben nunca tentarnos, si para obtenerlas tenemos que sacrificar uno sólo de nuestros principios politicos que vale más que todo ello junto. Aceptarlas así, sería caer en el nefasto oportunismo personalista de la tradicional política hondureña, volveríamos nalista de la tradicional politica nondurena, volveriamos lestamos denunciando, y pue-al pasado bochornoso, sería hacer lo que tanto hemos lestamos denunciando, y pue-artisado y desuperiodos destruir todo la pasa dan tener un salario decente, criticado y denunciado; destruir todo lo poco que vivienda higiénica, autèntico castigo. hemos hecho; nuestra prédica de patriotismo queda- tratamiento médico y no re réa convertida en nura literatura barata, en demagogia medo como el actual. Puedan y cometeríamos la más vil traición al pueblo hondureño que perdería la fe en un mundo mejor que ha sentido a través de nuestra actitud.

No creamos tampoco que podemos engañar y utilizar a los "políticos" de, la vieja escuela oportunista para realizar nuestros anhelos. El engaño, el oportunismo, las bellas y falsas promesas y la utilización de los demás como peldaños son les armas favoritas de esos viejos zorros. Las saben demasiado bien esgrimir para que puedan caer en sus propias redes. esa materia, si nos ganan la partida, y en el fondo, debemos estar orgullosos de que así sea; pero debe mos estar prevenidos contra ellos para no servir de peldaños a sus ambiciones personalistas bastardas.

Debemos seguir siempre nuestro camino recto tal como lo hemos recorrido hasta hoy. Es largo y penoso; pero digno y noble, porque estamos luchando por sustraer a nuestro pueblo de la miseria moral y material, en que sus malos hijos lo han colocado. Y porque ante todo, estamos luchando por liberar a nuestra Honduras política, económica y espiritualmente de la dominación imperialista extranjera.

No debemos perder la fe en el triunfo final. El tomar o no parte en el actual debate electoral tal como está planteado y siguiendo su curso, no debe preocuparnos tanto. Una lucha electoral sólo es un episodio en la vida política de una nación, y nosotros tenemos cosas más grandes que realizar en un futuro muy próximo. El Partido está jóven, pero cada día que pasa gana más fuerza, respeto, prestigio y consideración dentro y fuera del país, por la seriedad, honradez y firmeza en su lucha y en sus propósitos políticos. Sus componentes somos casi todos jóvenes. Tenemos suficiente tiempo para luchar por el logro de nuestras aspiraciones que se sintetizan en la realización de las reformas contenidas en nuestro programa de partido, en llevar a cabo una verdadera revolución democrática en Honduras que conduzca al pueblo hondureño a mejores y nuevos sistemas de vida que le darán la felicidad y la prosperidad. Mientras no logremos eso, no habremos triunfado. Cualquier camino, que no conduzca a ese fin, debe ser abandonado por todo auténtico demócrata revolucionario. Cualquier acción que comprometa o ponga en peligro uno sólo de nuestros principios políticos es una traición al Partido y al pueblo hondureño....

Preocupémonos ante todo de nuestra lucha de organización y propaganda de nuestra ideología. Mantengámonos siempre firmes en nuestros principios, luchemos por ellos y triunfemos, convirtiendo en realidades nacionales nuestro Programa de Partido. El porvenir es nuestro. Nada ni nadie puede disputárnoslo si seguimos marchando firmemente en nuestra ruta.

New Orleans La., Agosto 27, 1948.



tadoras de lo mejor de nuestra juventud que aun fuera de las fronteras patrias laboran tesoneramente por conse-guir la LIBERTAD y por darle un impulso creador y de verdadero desarrollo al movimiento democrático que ha surgido en Honduras.

Pero para que esa labor fructifique es necesario que el pueblo consciente de sus de-beres y obligaciones, reconozca quienes son sus amigos y quienes han sido siempre sus peores enemigos; quienes bus-can solo su explotación inicua y quienes trabajan abnegada-mente a favor de su verdadera liberación económica, haciendo todo lo posible para que se organicen y puedan en un futuro, no ya muy largo,defenderse de esas arremetidas que trabajar únicamente las OCHO HORAS reglamentadas sin ser engañados a costa de sus vidas, como en la hora pre-sente. Puedan gozar de va-caciones con sueldo para todos y no solo para los capataces como es en los actuales mocapataces mentos.

Decimos que los ferrocarritro sonriente, esos humildes y anhelosos luchadores que terminan bajo las ruedas locomotora, mientras la Empresa deja a sus familiares sin protección y en la completa orfandad y miseria. En las pupilas de esos olvidados luchadores se dilata la tristeza, pero deian pasar un ravo de luz avizorando el futuro pleno perspectivas liberadoras. Sostienen esperanzas ya de redención social y económica. Porque el proletariado de Honduras es una fuerza nueva—democrática—que despier ta morosamente con los golpes que recibe constantemen te sobre sus sudorosas espaldas sin protección.
Entiendan pues, los verdugos

que ya no es una labor en que está interesado un sólo hombre, es un pueblo que se levanta poco a poco con un látigo en la mano. Ya nos dicen: "las denun

cias de Uds. no son comple-tas si se concretan a los actos inhumanos de Mr. Webb. porque también han sido y son crueles con nosotros, "el viejo Moore", Quiñonez, Mac-Nab, un tal Joaquín Ochoa, Dodson, Lefebre, Hanlon, Etc. etc.," hacen una legión de hombres sin alma.

Les prometemos hacerle la siòn están por caerse guerra a la barbarie, presen-tando ante los ojos de los ciando un amanecer sin peli-lectores de nuestro semanario, gros, sin zozobras ni temores los atropellos, desmanes e in justicias que en el futuro cojusticias que en el futuro cometa cualquiera de los ensoberbecidos "jefes" de cualquier departamento de la "Frutera". Taller, Empresa, Oficina, Fàbri ca, etc. ahi estaremos nosotros, donde los trabajadores seam minara a vivir y sin embargo ya es una constante pesadilla solo tengan deberes interminasolo tengan deberes interminables sin reconocerles derechos, vende-patrias.

Esa es nuestra misión de escritores del pueblo. Somos amigos de todos: AMIGOS DE LAS COMPANIAS, amigos de los empresarios, AMIGOS DEL CAPITAL EXTRANJERO.

Mueblería de Juan Angel Garcia

Visítela y quedará complacido.

Viene de la 1a. Pág. no estatal. El Estado es el órgano ejecutivo de la voluntad nacional, de la voluntad popular. Dónde el Estado se yergue como poder exterior, y opuesto al pueblo existe la dictadu' ra de los políticos sobre el hombre del pueblo. Creo en "el gobierno del hom' bre del pueblo", del hom' bre que vive y trabaja co mo contenido de la demo cracia.

Creo en la existencia de clases y en su lucha, pero de los hombres y de los creo también en la injusticia ciliables de las injusticias, arbitrariedades, de los sobornos del doiar y el terror de las armas, de la explotación sin límite y de las canalladas sin castigo. Nada más justo y explicable porque si pensamos en la DEMOCRACIA, en la sufrida Patria de Guaymuras' necesitamos sacudir el yugo milenario de la opresión colonial económica v de toda tira-

nía politica de cualquier matiz.

Un enjambre de hienas
putrefactes – gendarmes de l crimen bajuno y mercadereshan visitado las oficinas de las compañías, barajando nombres leros han demostrado su ros- como conocedores de los pre suntos escritores que mal que ter-vanan estos artículos, solici-de una tando el monto del jugoso Empre-trabajito para defender a don Roberto Webb. Son los mismos, que como dijo un com-pañero: "elogian por paga el vicio y a la inmoralidad". Que salgan a la palestra los

escritores asalariados que el "partido microbio" como lo llama un"filòsofo del detritos", tiene suficientes hombres, todos con solvencia moral, dispuestos al sacrificio para salvar el pueblo que es el UNIO SOBERANO E INMORTAL. el UNICO

Cuando el ferrocarrilero Ildefonso Orellana, fuè conducido a la cárcel por haber defendido públicamente sus detendido públicamente sus derechos contra la arremetida salvaje patronal, las hienas salieron de todas partes a relucir. Claro, "la paz de los sepulcros" no permitía que ningún escritor del pueblo, alzara su voz de protesta contra aquel inaudito atropello a un ciudadano en desgracia.

Pero ahora es distinto: hay frentes en alto y puños dis-puestos a golpear duro a los es el GRITO IMPETUOSO DE LA DEMOCRACIA EN MAR-CHA QUE YA NO SE DETIE NE. Las cadenas de la opregros, sin zozobras ni temores para el pueblo hondureño.

para todos: los reaccionarios y

de esa lucha y en lo anti-democrático de la existen cia de los poderosos, fren' te a los desposeídos.

Creo en una justicia que remedie esa desigualdad y esa lucha mediante la crea ción de posibilidades expansión para todos los hombres. Creo en una jus ticia que nos permita a todos trahajar y disfrutar de los frutos del trabajo y nos permita a todos edu carnos para servir mejor a la Patria.

Creo en el trabajo como norma para medir el valor grupos; pero pienso tam' bién que el trabajo no de' be ser esclavitud ni humi' llación. Acorde con la dig' nidad suprema del hombre, creo en la necesidad de suprimir el yugo de los po' derosos y la opresión de los humildes. La sociedad ideal es la que da al tra' bajador no lo que gana si' no lo que necesita. En ella se cumple lo que Díaz Mi' rón criticaba: "Nadie tiene derecho a lo superfluo mien' tras alguien carezca de lo estricto."

Creo en Centroamérica como país libre y sobera no en el cual amalgamen su destino Guatemala, Hon' duras, El Salvador, Nica' ragua y Costa Rica. El Idea' rio de Valle y el de Mo' razán siguen siendo cami' no a seguir y meta a con' quistar. Sólo se es realmen' te patriota si se es, a la vez, unionista.

Creo en una Centroamé' rica fuerte y libre en la cual se viva conforme a este Credo y se superen las rencillas de los hermanos de una misma raza y un mismo destino.

Creo en una Centroamé' rica libre de toda opresión interna o externa, tirania o imperialismo; en una Cen' troamérica digna del res' peto de todos los países del Continente y del mundo; en una Centroamérica que sea vínculo para unir a los gran' des hermanos del Sur con la noble hermana del Nor te, para crear en un futu ro libre de todas las mez' quindades locales y de to das las dificultades exter nas la GRAN AMERICA INDOLATINA que soña ron Bolívar y Valle al mis' mo tiempo y en diversas latitudes de este Continen' te del Porvenir.

Mexico, D.F., Agosto de 1948.

("ORESTES")

Pero somos enemigos irrecon- Contiguo al Banco de Honduras.

San Pedro Sula.